



# La feuille de contact des paroissien(ne)s de Sainte-Gertrude

## n° 21 – En Avent !

*Bonne année !*

Voici une nouvelle année liturgique qui commence avec un petit cadeau : une nouvelle traduction du Missel que nous aurons l'occasion de découvrir au fil de l'année. Bonne année catholique à toutes et tous.

Mais c'est aussi l'Avent qui débute, avec son cheminement qui nous mène à cette joyeuse fête de Noël, ce moment où Dieu nous rejoint dans notre humanité. Préparons-nous...



*Que faire cette semaine ?*

Il y a bien sûr ce grand classique qu'est l'allumage de la première bougie de la couronne de l'Avent, dans nos églises, mais aussi chez nous. Une bougie allumée à notre fenêtre, puis deux, puis trois, puis quatre indiqueront aux passants qu'ici des chrétiens attendent la venue de la Lumière. Ce peut être aussi l'occasion d'un petit rituel avec les enfants. Pourquoi ne pas y joindre une installation progressive de la crèche ?

Je vous suggère, pour l'animation, ce beau chant de Jean-Claude Gianadda : « Allumons nos bougies ». A écouter sur

<https://youtu.be/OZSlt1pIdns>

Pourquoi ne pas, durant cet Avent, assister à une des messes du mardi 18 h à la Chapelle ?

L'U.P. Nous suggère comme fil conducteur de cette période : « **Soyons attentif aux signes.** » Vous trouverez déjà un texte de Jacques Brel sur le feuillet de ce week-end. En voici un autre, extrait de « Espérer à temps et à contretemps »<sup>1</sup> du Frère Aloïs de Taizé.

### **Être attentifs aux signes d'espérance**

Dans la situation actuelle marquée par la pandémie, nous assistons à une progression de la précarité dans de vastes parties du monde. Des décisions politiques courageuses sont nécessaires, mais la solidarité et l'amitié sociale que tous nous pouvons vivre sont tout aussi indispensables. Beaucoup sont prêts à se mettre au service des autres. Leur générosité nous rappelle que l'entraide ouvre un chemin pour l'avenir.

<sup>1</sup> [https://www.taize.fr/fr\\_article29828.html](https://www.taize.fr/fr_article29828.html)

Et combien de jeunes investissent leurs énergies pour la sauvegarde de notre maison commune qu'est la planète ! On voit éclore de multiples initiatives qui, sans apporter toutes les réponses à l'urgence climatique, permettent déjà d'avancer vers des modes de vie plus respectueux de l'environnement. (2) Pour ceux qui sont croyants, la terre est un don que Dieu nous confie pour que nous en prenions soin.

La conscience des structures d'injustices, parfois héritées de l'histoire, s'est beaucoup accrue. Et le pouvoir n'est hélas pas toujours exercé au service du bien de tous. Devant ces dérives, la frustration et la colère sont compréhensibles. Qui aura l'audace d'être artisan de justice et de paix, au-delà des clivages dans nos sociétés ?



## Action Vivre Ensemble

Chaque année, l'Avent s'accompagne d'une action de solidarité. Cette année, c'est le projet « Rafaël » qui sera soutenu par nos paroisses. Pour celles et ceux qui n'auront pas eu l'occasion d'entendre les explications données au cours des messes de ce week-end, voici une brève présentation<sup>2</sup> :

### Rafaël - Reloger des personnes précarisées

L'asbl Rafaël héberge depuis de nombreuses années des migrants et des sans-abris dans d'anciens bâtiments de la clinique Sainte Anne qui avaient été acquis par un prêtre. Alors qu'un agrément avait été obtenu pour 24 logements, ce n'est pas moins de 300 personnes qui y logeaient en 2017. Cela a amené la commune à mettre l'asbl en demeure de se conformer à l'agrément initial ou de réintroduire une nouvelle demande de permis d'urbanisme.

Une étude de conception schématique, financée par l'archevêché, a permis de dégager un projet multifonctionnel répondant aux exigences multiples (urbanisme, salubrité, sécurité) et qui devrait permettre d'héberger, en vue de leur réinsertion, un certain nombre de personnes fragilisées et de rassembler dans ce même lieu divers partenaires qui développent le même engagement envers les personnes précarisées. Le bâtiment actuel devait être entièrement vidé d'ici le 30 juin 2020, chose qui n'est réalisée qu'à moitié car certains occupants ont beaucoup de mal à retrouver un autre logement ; la crise sanitaire due au Covid 19 a renforcé encore ces difficultés pour les 125 personnes devant encore être relogées.

Le projet soutenu par la campagne d'Avent 2021 : L'accompagnement de 16 personnes.

Demande d'une aide à l'accompagnement de 16 personnes ayant actuellement des difficultés à trouver un logement. Pour elles, une maison a été louée dans le quartier des Marolles.

### Infos pratiques

Adresse du site : [www.saintegertrude.eu](http://www.saintegertrude.eu) - Adresse mail du site : [vieille.sainte.gertrude@gmail.com](mailto:vieille.sainte.gertrude@gmail.com)

Numéro de compte pour soutenir la paroisse (C'est bien utile!) : AOP Ste-Gertrude - BE93 0682 4910 9767

Editeur responsable : J.P. Sprumont – Avenue de la Résistance, 3 – 1340 Ottignies

<sup>2</sup> [https://vivre-ensemble.be/Centre-Rafael\\_Anderlecht](https://vivre-ensemble.be/Centre-Rafael_Anderlecht)